

Suben de 50 centavos a dos pesos la copia simple

# Encarece el GDF la transparencia

► Aumenta el precio de las fotostáticas que dan dependencias con respuestas públicas

Oscar del Valle

El Gobierno del Distrito Federal aumentó un 300 por ciento el costo de las copias que dependencias entregarán por solicitudes de transparencia.

En la aprobación de las reformas al Código Fiscal, en el marco de la discusión del paquete económico del 2013, el Gobierno capitalino planteó la modificación del artículo 249 sobre los costos de reproducción derivado del acceso a la información pública que deben entregar los entes obligados, como dependencias de gobierno, delegaciones y órganos autónomos.

Mientras que las copias fotostáticas tenían un costo de 50 centavos, en el nuevo Código se establecen en 2 pesos; las certificadas pasaron de 2 a 5 pesos; y las de versión pública de 1 a 2 pesos.

Lo anterior pese a que diputados de la pasada Legislatura habían reformado el Código Fiscal para reducir los costos de las copias con el fin de hacer más accesible el derecho a la información pública.

El 23 de julio del 2012 fueron publicadas las reformas al Código Fiscal en la Gaceta Oficial del DF en donde quedaron a la baja los nuevos costos.

Sin embargo, en la publicación del paquete económico del 2013 —Código Fiscal, Ley de Ingresos, Ley de Presupuesto y Gasto Eficiente, y decreto de Egresos— el 31 de diciembre, los costos nuevamente van a la alza.

La propuesta de incremento vino desde la iniciativa de Código Fiscal que el Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, envió a la

ALDF y que después fue dictaminada por los diputados locales.

Especialistas en materia de transparencia criticaron el incremento en el costo de las copias pues deja en evidencia la intención de una estrategia para limitar el acceso a la información pública a través de un impedimento económico.

“El aumento puede deberse a tres factores: el desprecio de ciertos servidores públicos por la rendición de cuentas, al desconocimiento de los servidores públicos de la importancia del acceso a la información pública, o bien porque hay una política deliberada para ocultar las acciones de los servidores públicos”, expuso Khenvirg

Puente, de la Facultad de Ciencias Políticas de la UNAM.

Por otra parte, Maricarmen Nava, de la organización Visión Legislativa, consideró que más allá de los costos elevados de las copias, los gobiernos y entes obligados deben impulsar una transición digital para que el contenido que sea solicitado vía transparencia ya no se entregue en formato físico y sea totalmente gratuito.

“Más que el costo, que si impacta, se debe ver por una política de digitalización y gobierno digital en donde los entes entreguen su información en formato electrónico con lo que además se eliminaría el costo de las copias”, comentó Nava.

ASÍ LO DIJO

Una de las estrategias que emplean los funcionarios para bloquear el acceso a la información es a través de aumentar el costo de fotocopias (...) es una burda estrategia para impedir que la sociedad conozca su desempeño”.

Khenvirg Puente, especialista en transparencia de la UNAM.



## RESPALDAN LOS PARQUÍMETROS

**CUAUHTÉMOC.** Vecinos de la zona Roma-Condesa ya le dieron el “sí” a la propuesta de instalar parquímetros en sus colonias. En la Avenida Álvaro Obregón, decenas de vecinos convivieron y repartieron volantes sobre la consulta del próximo domingo.

PÁGINA 3

Crónica: Flashmob, una travesía en calzones

# Viajan a pantalón quitado

Alberto Acosta y Eduardo Sierra

Al grito de “trusa, tanga, calzón! ¡trusa, tanga, calzón! ¡qué todos viajen sin pantalón!” miles de jóvenes invadieron ayer andenes y vagones del Metro.

En shorts, bóxers, trusas, cacheteras, pantaletas, tangas y hasta pañales, jóvenes, adultos y niños se pasearon ayer al mediodía por el subterráneo como parte de una acción que se llevó a cabo de manera simultánea en más de 50 países.

Todo inició en la Estela de Luz. Organizados en grupos de 12 integrantes, los participantes abordaron diversos convoyes del Metro para dirigirse a Revolución, en un viaje extraordinario, largo, a “pantalón quitado”.

La ruta: Chapultepec-Tacubaya, transbordar a la Línea 7 rumbo a Mixcoac. De ahí, sobre la Línea 12 a Zapata y ahí a la Línea verde hasta Hidalgo para transbordar a la Línea 2 y llegar a Revolución.

Miradas desde allá, fotos desde acá, incluyendo las de policías auxiliares tomadas con sus celulares.

No hubo incidentes. “Yo nomás vine a echarme unos tacos de ojo”, comentó un pasajero en Mixcoac.

“Me parece muy bien, no me ofende, qué bueno que los jóvenes se liberen de esa forma”, mencionó la señora Ana María, de 82 años, quien se encontró la movilización en Tacubaya.

En la Línea 1, momento de subir a uno de los trenes, los manifestantes se encontraron con un grupo de personas que entonaban alabanzas cristianas, y cuando se percataron de los viajeros sin pantalones, uno de ellos expresó que daban una mala imagen a la Ciudad.

“Me dio un poco de pudor, fui la primera del grupo y me dio pena quitarme los pantalones”, explicó Gabry a su llegada al Monumento.

“Mañana en la escuela voy a decir que me quité los pantalones”, expresó un pequeño de unos 5 años, quien con otras 2 mil 400 personas formaron parte de la tercera edición de este movimiento.

El saldo fue “de colo-

## Agentes internacionales

Flashmob denomina a los participantes en las actividades en México como “agentes”.



SIN TENSION. La ruta en la Capital inició en el Metro Chapultepec y terminó en la Plaza de la República.



SAO PAULO. La idea es viajar sin pantalones, como estos jóvenes en el Metro de la ciudad brasileña.



NUEVA YORK. Un soldado se sumó al viaje en subterráneo sin pantalones.



LONDRES. La actividad tiene 12 años de realizarse. La Capital inglesa fue una de las ciudades donde comenzó el movimiento.

res”: calzones grises, pantis blancas, trusas azules con la “S” de Superman, pantaletas de encaje negro, cacheteras azules y rosas, tangas negras, bóxers rojos, negros, shorts verdes y pijamas rojas.

Algunas personas se unieron al Flashmob ya en el trayecto, como Lesly, quien lo hizo en Balderas.

“Se supone que me voy a ver con mi hermana, la estaba buscando, pero como no la encontré, ya me quité los pantalones”, compartió.

## Volver a empezar

El costo fue ajustado hace seis meses, pero lo volvieron a subir.

- Originalmente el costo de las copias fotostáticas se ubicaba en 1 peso con 50 centavos.
- La ex panista Lía Limón presentó una iniciativa para reducir el costo a 1 peso.
- Por un error de los diputados en el presupuesto del 2012 se subió el costo a los 2 pesos.
- Después de un ajuste se redujo a 50 centavos.

## VIALIDADES

### Quieren obras de mitigación

Diagnóstico de la Delegada de Contreras sobre la Supervía: “no nos sirve para nada”.

PÁGINA 4



## MEDIO AMBIENTE

### De Chapultepec a Delegaciones

El mercado del trueque será itinerante y su primera parada será en la Miguel Hidalgo.

PÁGINA 2

## JUSTICIA

### Cuando aprender tiene riesgos

La Setravi registra 29 escuelas de manejo, pero calculan que hay 50 “patito”.

PÁGINA 8

## IEDF

### Expedientes en trámite

Los consejeros dejan diversos pendientes a los funcionarios entrantes.

PÁGINA 6

## REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

### Rueda seguro en bici

Con consejos prácticos aprende a circular con seguridad en la Ciudad de México en tu bicicleta.

► gráfico



El Tribunal Superior de Justicia pidió recursos extra para cubrir sueldos en el 2012.

# Gasta TSJ en sueldos casi todo su presupuesto

Ruth Zenteno

El Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal destina más del 90 por ciento de su presupuesto a sueldos.

En 2011 el Tribunal recibió 3 mil 723 millones de pesos, de los cuales 3 mil 543 millones 915 mil 900 pesos, lo que equivale al 95.1 por ciento, se destinaron a la remuneración de sus trabajadores, según revelan cifras del Anuario Estadístico 2012 del órgano.

El Poder Judicial capitalino destinó en 2010, el 91 por ciento.

En el presupuesto que le fue autorizado para 2012, el TSJDF recibió 3 mil 753 millones 191 mil 983 pesos y en noviembre pasado solicitó una ampliación del presupuesto por 350 millones de pesos para cubrir salarios.

Sin embargo, no ha dado respuesta a REFORMA sobre los recursos destinados a sueldos.

Según el Anuario Estadístico del Tribunal capitalino, el DF es la entidad que remunera mejor a sus jueces, quienes perciben mensualmente 105 mil 500 pesos, seguidos por los juzgadores de Nuevo León, que ganan 78 mil 200.

De acuerdo con una investigación de Ana Laura Magaloni y Carlos Elizondo, en México un juez federal cuadruplica el sueldo del juez local como Campeche, y gana siete veces más que el juez local del estado más pobre que es Chiapas.

“Salarios muy altos no necesariamente llevan a una mejor justicia. Incluso excesivos salarios pueden erosionar la legitimidad de los impartidores de justicia”, señala el documento La justicia de Cabeza: La Irracionalidad del Gasto en Tribunales, de Magaloni y Elizondo.